

La Mañanera

MIÉRCOLES 31 DE
ENERO DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth Vilchis negó que el presidente quiera eliminar la propiedad privada a través de una iniciativa de reforma; aclaró que el documento que circula en redes sociales y aplicaciones de mensajería es apócrifo; explicó que en éste se menciona la reforma al artículo 139 de la Constitución pero no existe, ya que sólo son 136 artículos constitucionales.

2. Elizabeth García calificó como falso que zonas arqueológicas en Chiapas se encuentren cerradas por inseguridad; refirió que la Secretaría de Cultura y el INAH informaron que mantienen el control de los sitios arqueológicos y están atendiendo las responsabilidades sobre ellos para su cuidado, investigación y difusión; agregó que se encuentran abiertas al público y en operación. Detalló que no existe ningún reporte de saqueo en Bonampak, la zona arqueológica de de Yaxchilán está abierta pero desde diciembre no se puede acceder por un conflicto de índole social y en Toniná existe una controversia con un propietario de un terreno por donde es indispensable pasar para llegar a la zona.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, mostró un análisis del 1 al 28 de enero de las portadas y notas de los diarios de circulación nacional; destacó que se identificaron 162 menciones negativas sobre temas de seguridad; los periódicos con menciones magnificando hechos de violencia fueron Reforma, El Sol de México y El Universal; los temas de inseguridad que más se impulsaron fueron de violencia en Guerrero, saqueos en Tabasco, una nota falsa sobre niños en Guerrero armados, desplazados por el narco en Jalisco y Chiapas y la injerencia del crimen en las elecciones.

Señaló que la campaña de desinformación sobre la violencia en el país no tiene sustento; resaltó que en la presente administración el homicidio doloso se ha reducido 20%, mientras que en los sexenios anteriores aumentó.

4. Elizabeth García negó que el IMSS en Michoacán demore citas de atención de radioterapia 11 meses; explicó que el caso expuesto por el diario Reforma fue atendido el 30 de enero, tras su valoración el 3 de enero, siendo un total de 27 días después y no de 11 meses.

5. Durante la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", proyectaron un video de Joaquín López-Dóriga, en donde primero defiende al INE y luego lo ataca al recibir una notificación de éste. Expuso cómo el expresidente Ernesto Zedillo evadió las preguntas del presidente y en su lugar planteó dos líneas de desinformación que fueron retomadas por medios de comunicación y comentaristas; negó que esté en riesgo la democracia y desmintió que se use la palabra "neoliberal" como insulto.

MEDIOS

1. Sobre el amparo que obtuvo el periodista Raymundo Riva Palacio para que ni el presidente ni Elizabeth García hablen de él en la conferencia matutina, el mandatario dijo que le quitaron su derecho de réplica, pero no va impugnar la resolución; "Yo soy cliente de Televisa en todos sus análisis", ironizó.

2. Expuso que en la Ciudad de México antes los medios eran más manipulables; los acusó de hostigar y agredir con campañas de manipulación a los capitalinos; acusó de “bombardeos” en radio y mencionó a los periodistas Ciro Gómez Leyva, Joaquín López-Dóriga y Loret de Mola.

REFORMAS 5 DE FEBRERO

1. Adelantó que en una de las iniciativas de reforma a la Constitución, que presentará el 5 de febrero, se incluye una para prohibir el maltrato a animales; detalló que de esa reforma constitucional se deben desprender la ley secundaria. Expresó su apoyo a la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, en la decisión de realizar una campaña en materia de trato digno a los animales; señaló que la gobernadora es una mujer extraordinaria que viene de abajo, es honesta y de buenos sentimientos.

2. Agregó que en las iniciativas de reforma a la Constitución que presentará el 5 de febrero, se incluirá una que proponga reducir del 40% al 30% la participación en las consultas ciudadanas para que éstas sean vinculantes; explicó que ésta reforma podría llevar a que en los estados se reformen las Constituciones y se puedan llevar a cabo las consultas. “Vamos a poder practicar más la democracia participativa”, expresó.

GOBERNABILIDAD

1. Reiteró que seguirá buscando fomentar la democracia participativa; leyó el artículo 3º de la Constitución que refiere a la democracia como un sistema de vida fundado en el constante mejoramiento económico, social y cultural del pueblo. “Ya me van a acusar de comunista y de populista, pero ni modo”, expresó.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el trabajo periodístico de ProPublica, que señala que el narco dio millones a su campaña en 2006, dijo que es completamente falso; desmintió los supuestos reportes de exagentes de la DEA difundidos ayer por cuatro medios; acusó que es una campaña en su contra y que la oposición está molesta. Señaló que lamentablemente la prensa, no sólo en México, sino en el mundo, está muy subordinada al poder. Explicó que en el caso de EUA tiene mucha influencia el Departamento de Estado y las agencias en el manejo de los medios, pero que no hay ninguna prueba sobre los dichos; “no es por presumir, México está en su mejor momento..., los mexicanos están contentos, porque manda el pueblo, no mandan los extranjeros ni mandan los grupos de intereses creados”, sentenció.

Manifestó que hay una relación de respeto con el Gobierno de EUA, pero que las agencias no dejan de actuar con prepotencia y no quieren respetar la independencia y soberanía de México; “los aparatos que tienen las agencias hacen lo que les da la gana”, sentenció. Recordó que cuando en EUA detuvieron a Salvador Cienfuegos, el entonces presidente Donald Trump no estaba enterado, pero cuando se enteró, se probó que habían fabricado los delitos. “Denuncio, no al periodista o a los periodistas, no denuncio a los medios, denuncio al Gobierno de EUA de permitir estas prácticas inmorales y contrarias a la ética política que debe de prevalecer en todos los gobiernos del mundo”, expresó.

2. Respecto al caso de Luis Donald Colosio, dijo que es un asunto de gran sospecha, el que el hijo del excandidato a la presidencia, pidiera el indulto para Mario Aburto; señaló que en los tiempos de Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo se secuestraba a los ricos y habla del secuestro de Gutiérrez Barrios, quien fue secretario de Gobernación.

3. Recordó que el empresario Carlos Ahumada hizo un acuerdo por dinero, con Carlos Salinas de Gortari y Diego Fernández de Cevallos, para dar a conocer los videos, a través de Televisa, de René Bejarano recibiendo dinero del empresario; reveló que antes de que se dieran a conocer los videos ya existía una investigación por corrupción de 30 millones de pesos contra Ahumada y otros empresarios.

4. Se refirió al hashtag #NarcoPresidente que fue tendencia en la red social "X", debido al artículo publicado en EUA que lo acusa de recibir recursos del crimen organizado en su campaña presidencial de 2006; "Todo esto es armado, tendencioso y buscando confundir...; yo no establezco relaciones de complicidad con nadie", sentenció. Expresó que ya lo hubiesen hecho polvo sin su honestidad, que es lo que considera más importante en su vida.

5. Denunció que la principal fuente de la investigación de la DEA sobre que falso financiamiento del crimen organizado a su campaña es 'Jennifer', Roberto López Nájera, el testigo estrella de Felipe Calderón y Genaro García Luna contra el general Tomás Ángeles y Herrera Valles, cuyos casos, entre otros, se derrumbaron; luego de que Mike Vigil, exjefe de la DEA, desmintiera supuestas aportaciones del Cartel de Sinaloa a su campaña de 2006.

PODER JUDICIAL

1. Sobre la solicitud de juicio político presentada en la Cámara de Diputados contra el juez penal de Tamaulipas, Cresencio Contreras, respondió que tiene que ver con una actitud ya muy descarada de los jueces y del Poder Judicial; arremetió diciendo que la impresión que están dando es que es un Poder podrido, lleno de corrupción y sin principios. Leyó un texto en donde se refiere que el juez Quinto de Distrito Jesús Alberto Chávez Hernández, quien trata el Caso Colosio consideró que éste era un tema político y manifestó su molestia contra el presidente por la cancelación de los fideicomisos al Poder Judicial.

SEGURIDAD

1. Explicó que la zona arqueológica Bonampak ha tenido problemas porque en esa zona ha habido conflictos porque unas bandas se metieron a permitir que bajaran avionetas con droga; dijo que la gente a respondido a los llamados para que no les de cobertura a las bandas del crimen organizado. Detalló que ya hay una base de la Guardia Nacional en la zona.

DATO ADICIONAL

El presidente confirmó que Elizabeth García, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, decidió no contender para un cargo de elección popular en Puebla; por lo que le agradeció tomar ésta decisión.

FRASE DEL DÍA

Al celebrar que el PRI anunció que apoyará la reforma que presentará sobre las pensiones, expresó: "¡Qué bueno, hasta las piedras cambian de modo de parecer!"